

Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN
Hoofdred: BAKRIE SOERAAJ MADJA
Plv. Hoofdred: O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap pagi
ketjoeali hari jang dimoeliakan
oleh Utg BERITA PRIANGAN - Ditetak oleh Drukkertj ECONOMY

Losse Nummer 3 cent.
Langganan f 0.75 seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bajar lebih doeloe.

Ini hari terbit 2 Lembar - lembaran ke I

Tida pertjaja pada Inlander?

Meski kita taoe bahwa oentoek kepentingan masjarakat di Indone sia, jang terdiri dari bermatjam-ma tjam bangsa itoe, haroes berdasar atas pertjaja dan mempertjajai, tapi dari kita sangat merasa ketjewa, djike esoeatoe pihak terlaloe mem besar besarkan ketjoerigaan.

Djika ada apa sadja jang akan terdjadi dalam kalangan bangsa Indonesia, maka soerat soerat kabar Balanda dengau tergopoh gopoh menendojoeakkan ketjoerigaannya.

Seperti jang akan terdjadi seka rang, bahwa Pemerintah ada me ngandoeng niat akan mengangkat bangsa Indonesia djadi Burgemees ter boeat gemeente gemeente jang ketjil.

Itoe angkatan beloem ada, tapi tjemboeroe dari toean Zentgraf pemimpin sk. "Java Bode" soedah datang terlebih doeloe.

Dengan teroes terang toean Z. tida merasa keberatau apa apa dji ka Pemerintah mengangkat bangsa Indonesia djadi Burgemeester, tapi sebaliknja ia tjemboeroe boeat di hari jang akan datang.

Diantara jang lain lain toean Z. telah menoeelis dalam soerat ka barnja seperti jang kita koetip di bawah ini:

... bij de nadering van elke burgemeesters vacature sommige leiders van politieke partijen de bureaux van Decentralisatie, en van het Departement van BB aflopen om hun candidaat, partijgenoot, benoemd te krijgen".
"Ondanks beweringen van het tegendeel hebben burgemeester grooten invloed op de benoemingen in tal van Gemeentebantries, en hunne benoeming helpt de partijgenooten weer aan diverse betrekkingen".

Atas toelisan toean Z. itoe kita bisa mengambil kesimpoealan, bahwa ia sangat tjemboeroe, djika bangsa Indonesia djadi Burgemees ter akan memberi banjak kelong garan kepada teman sefaham (par ty genoot) dan kepada kenalan ka rib atau sanak saudaranya boeat mentjari penghidoepan dib ah pengaroehnja.

Dengan lain perkataan bahwa toean Z. sangat tida pertjaja kep da Bergemeester Indonesier, sebab dikoeatirkau akan mempergoeua san kekoesaan atau pengaroeh jang boekan semoestiinja.

Pendek kata, toean Z. tjemboe roe, Bergemeester Indonesier itoe, akan lebih mementingkan kepeuti ngan sahabat dan sanak saudara dari pada perasaan sebagai "Burger Vader" alias "Bapa ra'jat".

Kita tida akan mengatakan, bab wa timboelnja perasaan itoe, dari pihak jang memang bisa berboeat begitoe. Hanja kita ingin mena takan bahwa tjemboeroe toean Z. itoe boekan pada tempatnja.

Boleh djadi toean Z. ada sedikit loepa bahwa Stads gemeente itoe boekan desa jang maua angkatan pegawai desa itoe adalah semata mata tergantoeung kepada "Dessa-burgemeester" alias Loerah.

Kenapa toean Z. begitoe tjemboe roe besar kepada bangsa Indonesia, padahal pada bangsa apapoen, tida ada perketjoelalian tentang kelaoe an baik dan djahat. Kita yakin bah wa toean Z. mengerti betoel ten tang itoe.

Djadi, meski seriboe kali toean Z. mengatakan bahwa ia dengan kawan kawannya tida merasa kebe ratan atas angkatan bangsa Indo nesia boeat Burgemeester, tapi dengau ia poenja Voor oordeel itoe, sama sadja artiojn dengan ti da menjetoedjoei.

Oentoek memboektikan, sampi dimana benarnja ramalan vooroor deel dari toean Z. itoe, sebaik ba lkoja dengan lekas Pemerintah meweodjoeakkan tjita tjitanja me ngangkat bangsa Indonesia djadi Burgemeester itoe.

Djangan terlaloe membesarkan tjoeeriga dan tjemboeroe djika per goelalan kita di Indonesia jang ter diri dari bermatjam matjam bang sa itoe, menghendaki aman dan tentram.

B.S.



Opricht dari Minister van Kolonien

Ir. J. Blackstone jang telah men dapat opricht dari Minister van Kolonien boeat koedjoeungi Indone sia, berhoeboeng dengan luchtvaart aangelegengeden sekarang telah ti ba di Bandoeng.

Atas permintaannya dari K N I L M, kemarin pagi moelai djam 9 telah membikin luchtreis dengan diikoeti oleh Ir. Ch F. van Haet ten, directeur dari Departement van Verkeer en Waterstaat.

Kedoea ingenieurs itoe berangkat dari Andir dengan menaik Lock heed.

Pollie rechter

Berhoeboang dengan tabrakan auto pada boelen Maart jl. dibetoe lan Wigmanweg jang dikendarakan oleh njonja S. sehingga mendjadi kan ketjelakaannya soorang leeri nge dari Lyceum, maka njonja S. besok pada hari Kemis haroes membikin perhiteoganaanja dengan politie rechter, bertempat diland raadgebouw.

Keliroe nomor

Soerat kabar kita jang terbit kemarin ditaroh nomor 49, sesoeng goehnja itoe nomer ada keliroe, tapi haroes nomor 50.

Maka oleh karena itoe diharap mendjadi taee adanja.



Dalam pelajaran perloe mamah
Tablet Balashin Sai tjap Matjan.
boeat ilangkan mabok laet,
kepala poesing dan segerkan badan!

BISA DAPAT BELI DI SEGALA TEMPAT



Djoged di Lampong...

Dikabarkan, bahwa:

M.M. Sultan Djokja, telah me merifahkan Regent Bantool soe paja berangkat ke Soekadana [Lam poeng] dengan diiringkan oleh doea ambtenaar B.B. Sultanat.

Kepergian beliau serta pengiring, islah akan menjerahkan hadiah beroepa gamelan kepada rakjat jang telah pindah dari Djawa kesana (kolonisten).

Itoe memang bagoes, sehebis Kolonisten mana merasa pegal ta ngannya bekas tebang menebang en tjangkoel menjangkoel, mereka boleh denger soera gambelan, hing ga loepa tjape dan loepa pegel nja.

Tjoemah... kita harap sadja, djangan sampai mereka loepa daratan, loepa kepada kampak nja, loepa kepada patjoelnja, loepa kepada ladangnja, loepa karena... merdoenja si gending Pangkoer.

Soepaja orang jg dengar gen ding tidak lantas tidoer malas, haroes sembari minoem bandrek, hoor!

Orang Keloejoeran

500 sollicitanten

Tempo hari kita telah kabarkan tentang adanja tempat terboeka oentoek Controleur voorwezen dan controleur waterleiding di Gemeen te Bandoeng.

Sekarang kita mendapat kabar lagi bahwa orang orang jang me lamar itoe pekerdjaan, jang telah ditjatat namanja oleh arbeidsbeurs da 500 orang, dan sedikit hari lagi arbeidsbeurs akan menetepkan siapa orangnja jang akan diterima.

-o-

Para wanita moelai insjaf.

Kita mendapat kabar bahwa di Tjikawao dengan oesahanja para wanita Indonesiers diitoe tempat, telah didirikan soeatoe bank, jang memakai nama Bank Istri Tjika wao, sebagai nama pedangan jaitoe B.I.T.

Bastuurs dari itoe perhimpoeaan terdiri dari:
Halimah Poerwana, voorzitter,
R Soewito, secretaresse,
R Darmatin, penningmeesteresse,
Pringgo Soedarmo dan Lily Soe bastari, Commissarissen.

-o-

Examen Europeesch Onderwijzer(essen)

Pada tg. 1 dan 2 Juni (ini boe lau) tel h dilangsengkan examen oentoek Europeesch Onderwijzer(es) jang toeroet ada 10 candidaten, diantaranya 1 candidaat lelaki tidak datang.

Jang telah geslaagd didalam itoe examen, bagian perempoeaan: 1 D. Abuys 2 W. de Blij 3 L. Ch. van Holst 4 Pellekaan 5 B. Burchart 6 R.R.M.C. Paatjawidagda 7 H. M. Valenbreder 8 EDM. Nijsen dan 9 C.J. Maurenbrecher.

Dari pihak lelaki jaitoe toean C. Berg.

-s-

Overgangs Examens H.B.S.

Uitslaagd dari overgangsexamens oentoek H.B.S., sepandjang kita poenja pendengaran akan dilakoe kan ini hari Saptoe sore.

-o-

JOODKALIPILLEN

MATJAM BOENDER TELOR

Boewat:

1. membersihkan darah
2. entjok
3. asthma
4. oera kaker.

Didalam pipah isi 20 pil dengan atoean memakannya. Monster dari 100 pil akhirin france diocmah seelah terima kiriman Postwissel dari /1.- kepada:

N.V. BANDOENGSCH KININE FABRIEK BANDOENG



MOELAIN

Pendjoelan Obral Besar
BOEAT

Tiap - tiap Pertengahan Taoen dari

TOKO

EUROPA

P. BAROE 67-69 BANDOENG - BATAVIA-C

Soeatoe kesempatan boeat Toean - toean en Njonja - njonja boeat dapetken

Segala barang MODE dan bahan-bahan PAKEAN dari roepa roepa warna, kembang - kembang dan HARGA

Loear biasa moerahnja.

Pembeli siksikenlah! Kita poenja pertambahan barang barang Mode, jang kita baroe sekali dapat trima

Jni kesempatan tida ada jang lebih baik dari ini waktoe. U poenja kedatangan kita bargaken linggi sekali

Distributie & Commissiekantoor
PRIANGAN
A.B.C.-Straat 17 — Telf. 2547
BANDOENG.

Dagang makanan AJAM dan BOEROENG yang baroe dan terpilih baik sekali.

Mendjoel djoega 2de handsche schrijfmachine.



Post en Telegraaf Dienst

Pada hari Senin tanggal 6 Juni jad (tweede Pinksterdag) Post en Telegraafdienst diatoer sebagai be rikoet:

Hoofpost-en Telegraafkantoor (grote postweg). Postloketten: 8-10 vm. menerima dan terimakan angeteekende stukken, mendjoel post en zegelwaarden, menerima luchtpostpakketten dan expresstuk ken.

Telegraafloket: 6-11 vm, dan 3-5 nm.

Postverzending: sebagai hari be sar biasa.

Postbestelling satoe kali sadja djam 10.30 vm, Bilamana Hol landsche Mail (ex „Siantar“) de ngan Vlugges Vierjig ke 2 bisa di bawa, maka waktoenja bestelling dirobah dirobah d'adi djam 2.45

Lichting oentoek staatsbriev en busen: 2.30 vm, dan 2 nm.

Bijpostkantoren: Riouwstraat—Tjikoedapatueh dan Lembangweg, ditoetoe.

KNILM. oentoek liju Bandoeng Batavia v.v. dan Batavia C. Soera baja v.v. tidak akan dilakoekan penerbangan.

Bijkantoor di Tjimahi dan hulp Post en Telegraafkantoren sekita rja diboeka dari djem 3 sampai 10 pagi.

Pengoemoeman uitslag H. B. S.

Uitslag dari toelatingsexamena HBS diemoemkan pada kemarin malam, siapa daataranja yang men dapat itoe examen, nanti kabarkan lagi namanja satoe persatoe.

Kebakaran

Tadi malam dikira djam 12 di dessa Soekapakir sebelah kidoel dari Kelenteng yang baroe, roemah nja seorang koprak pereman (roemah sapoeran Van der Welle) tel lah terbakar sampai habis sama sekali.

Oentoeng sekali itoe api tidak mendjalar keroemah lainja lagi disebabkan banjaknja orang yang menolong dengan djalan menjem boer njemboerkan air dari soemoer

Pompa datuinja setelah itoe api maoe habis, menceroet kete ranggan bahwa itoe api datuinja tidak ketahoean dari mana. Apa ada yang membakar?

Ovenbare vergadering Mem peringati Dr. Soetomo.

Bertempat digedoeng Himpoenan Soedara, moelai djam 8 tadi malam telah dilangoengkan rapat open baar memperingati Dr. Soetomo alm-arhoem.

Perhatian tjoeoep besar, banjak kaoem poeteri yang datang, kelah batoe djoega toean Douwes Deker dan beberapa orang lagi yang ter nama, wakil P.I.D. lengkap.

Pingpinan vergadering dipegang oleh toean O Iskandardinata, setelah belian memboeka itoe vergadering dengan perasaan doeka tjita, ma ka oentoek mengoraikan riwayat nja,

Dr. Soetomo itoe diserahkan ke pada toean Atmadinata (Wethou ter Gemeente Bandoeng.)

Toean Atmadinata didalam persaan yang begitoe sedih telah me arangkan riwayatnja dr Soetomo dari semasa hidepaja sampai me ninggal doenia.

Kemcedian setelah spreker selesi bitjranja, atas permintaan pemim pin vergadering semoeah jg hadir berdiri dengan membatjkan doea setjaranja setjaranja, sedangkan ke pandoean Soerja Wiraman dan Par tindista meatoekkan tangannja keatas.

Gara gara si konde litjin

Kemarin j.t.l. di Dajuehkolot tel lah dibawa dikantoor Assistent We dana seorang lelaki yang masih moeda, dengan badannja berloemoe ran darah.

Sepandjang pendengaran bahwa itoe orang telah dibatjok oleh te mannja djoega, karena bereboet si konde litjin, sehingga mendapat loeka yang begitoe besar dibetoel in poenggoengnja

Orang yang telah membatjok itoe teroes ditangkap sekoetika itoe djoega dan ditahan dikantoor A.W.

KOEDA DARI SOEMBA

Beloem berapa lama telah be rangkat dari Lembang seorang vee houder oentoek membeli koeda dari sama yang banjaknja kira ki ra ada 37 ekor, dan koeda itoe oentoek keperloeanja orang orang Lembang.

Mendapat dengar, bahwa koeda dari Soemba itoe ditoenggoe da tangnja di Pricok pada tanggal 26 Juni jad dan di Bandoeng pada tanggal 27.

Pada tanggal 28 Juni soedah bi sa dipastikan akan dibikin tentoon stelling, dan diserahkan kepada masing masing orang yang mem belinja,

EXAMEN GOEROE SEKOLAH DESA.

Leden dari examencommissie oen toek eindexamen cursus volks on derwijzers yang tidak mendapat subsidie dari „Heilige Kruis stichting“ di Tjitjadas yang akan dieda kan pada tg 8-9 dan 11 Juli 1938 di Tjitjadas, j'adi toean toean: Soe mitro, schoolopziener Bandoeng oen toek Iste ressort; Mas Kandoeroe in Soma Hardja, schoolopziener Ban doeng oentoek 2de ressort; Sapei Kartawiria, schoolopziener Soera ng; Raden Kandoeroean Prawira Wina ta, schoolopziener dari Tjimahi dan leider dengan merangkap onderwij zer dari ongesubsidieerden cursus tot opleiding van Volksonderwijz ers dari „Heilige Kruisstichting“ di Tjitjadas.

Dienst Apotheek.

Roemah roemah obat yang di boeka pada hari Saptoe 4 Juni djam 9 malam sampai hari Ming goe 5 Juni djam 7 pagi, jaitoe:

Bandoengsche Apotheek Groote Postweg Tel. 668 en 669.

Apotheek Rathkamp & Co. Bragaweg Tel. 228 en 227

Soeniaradja Apotheek Pasar Baroe Tel 115.

Apotheek „De Voorzorg“ Katja katja Wetan Tel. 895.

Sedang yang diboeka pada hari Minggoe 5 Juni djam 7 pagi sam pai hari Senen djam 7 pagi, jaitoe:

Apotheek „Bavosta“ Braga, Tel. 319 en 320

Apotheek „Eureka“ Pesar Baroe, Tel. 1666

Rathkamp (EPU). Groote Postweg, Tel. 245

Apotheek „De Vijzel“ ABC Sraat, Tel. 840 en 848

LELANG

Selasa 7 Juni '38

Diroemahnja toean J. Shipper, Onderl. Artie, di Pr. Hendrik laan E 66, Tjimahi.

Idem diroemahnja toean I.J. Wiers ma, di Frisiastraat 3

Partai baroe.

Bandoeng telah berdiri partai baroe; Indische Algemeen Demo cratische Partai

Partai itoe chabaranja akan be roesaha djoega akan mereboet koer si dalam Gemeenteraad

Seteroesnja di Betawi dan lain lain tempat orang beroesaha djoega oentoek mendirikan groep partai baroe itoe.

MUTATIE

Dipindahkan dari kantoor A.R. Soemedang kekantoor A.R. Tasik malaja, Klerk Iste klas R. A. boe nasir.

Dipindahkan dari kantoor Resi dent Bandoeng kekantoor A.R. Soemedang. Oeneb.

Phabaran

Motie kepada Pemerintah

Medapat kabar dari soember yang boleh dipertjaja bahwa R.R. Tji amis telah mengirimkan soetoe motie kepada Pemerintah, yang naksoedaja berhoeboeng dengan harga kelapa pada masa ini terla toe merosot sekali.

Kaom kaom tani berpegharapan soepaja pemerintah mengamat amati tentang harganja kelapa itoe, soe paja tidak mendjadi roeginja kaom kaom tani yang ada ditoe tempat.

Kelaparan

Dikabarkan kepada kita bahwa sementara hari kebelakang, didessa Rautjakole Bandjar, telah ketahoean ada satoe orang yang kelaparan.

Oleh politie telah dibawanja d hospital dan menceroet peperik san doktor bahwa itoe orang men dapat sikit disebabkan kelaparan

Berbareng dengan itoe diketoe moekan poela seorang lagi yang kelaparan dan menggeletak digar doeh didekat rubber onderneming Lemahneudeut Tjisaga.

Menceroet peperiksaan dokter bahwa itoe orang seperti haloja lengan orang diatas tadi.

Batoe makam bagi Dr R Soetomo

Persembahan dari Poetra Soerabaja.

Aneta dapat kabar dari Soera baja bahwa oentoek melahirkan ke tjintaan yang toeloes dan soetji atas djaea alm-arhoem Dr R. Soetomo seorang pemimpin besar, maka Pim pinan Oemoem dari „Poetra Soera baja“ (Poesoera) menjedinkan ba toe makam sampai tjoeoep oen toek dipasang dikoeboeran alma rhoem

P.O. Poesoera akan mengidarkan tijst derma kepada para anggota Poesoera oentoek mengempoekan beaja batoe terseboet.

Pemboenoehan

Di Tjkarang

Hari ini Landraad Mr-Cornelis telah memoetoeskan soetoe parka ra pemboenoehan didaerah Tjika rang.

Terdakwa Gantang dan Doegel pada satoe tahoen berselang mem boenoeh seorang nama Karim di kampoeng Srengeng Tjkarang. Mereka melakoekan pemboenoehan ini oleh karena dendam hati. Me reka didakwa mentjoeri ajannja si korban.

Karena boekti boekti soedah te rang bahwa mereka bersalah Land raad mendjatoehkan hoekoeman ke pada Gantang 8 tahoen dan kepa da Doegel 6 tahoen. (Aeta).

Memalsoekan tanda tangan.

Raden G. seorang pemoeda yang dapat pendidikan tinggi djoega, orang kampoeng Selagangga Tj amis, hari Kamis yang baroe laloe, telah dihadapkan dimoeeka penga dilan Landraad.

Ia dipersalahkan, telah memalsoe tanda tangan dimana post wissel kepoenjaan pamaenja.

Berhoeboeng dengan terang ke salshannja, ia dihoekoem pendjara lamanja 8 boelan.

Digitig Oelar.

Beloem selang ber pa lamanja seorang pegawai Boescheezen ket ka ia mendj lankau pek rijaennja di Goenoeng Sangkoer Bandjar Tji amis, telah digitig oelar yang ber bahja.

Seketika itoe, si korban di angkoet ke roemah sakit, dan oen toeng djiwarja masih bisa tertoe loeng.

Landraad Tjamis.

Madsarip orang Kalipoetjang, sebab telah mentjoeri barang ba rang kepoenjaan Dirio orang Ban ardawa, dengan djalan membong kar dinding, dihoekoem lamanja 18 boelan

Pesakitaa tidak menerima atas hoek emen itoe, dan ia minta appal

Pendidikan Mantri Hygiene Propaganda

„Antara“ mengabarkan, oentoek mentjoekoepi keperloean kesehatan pendoeoek di Pemalang diatakan pendidikan Mantri Hygiene Propa ganda. Ini tahoen pendidikan itoe moelai dengan 3 gadis dibawah pimpinan Regentschapsdokter. Dja batan ini hanya disediakan bagi anak anak keloearan sekolah kl. II.

Tonil „Boedi Arti“ oentoek amal

Mengambil tjeritera „Kare na Serodja“

„Antara“ melandjoetkan perkaba ran tentang tonil „Boedi Arti“ yang akan dipertoendjoekkan pada ma sam 4-5 Juni j.a.d. di Thalia ge bouw, oentoek keparloean amal bagi Kweek-choolfonds Boedi Arti, Roemah Piatoe Moeslimin, Roemah Sakit Jang Seng le dan V.O.R.O. Akan diambil tjeritera „Kare na Serodja“ atau „De lotusbloem“, ka rangnan toean B.R. Motik, tjeritera keradjaan zaman doelo, tatkala keradjaan Banten datang menjerang keradjaan Seriwidjaja.

Bandjir di Poelau Lombok

Dikawatkan dari Lombok, oleh toean resident Bali dan Lom bok, bahwa berhoeboeng dengan terlaloe banjaknja toeroen hoedjan pada tanggal 30 Meijbl ini, maka soengi Meninting dan Kepor anak soengai dari soengai Meinting sa ma menimboelkan air bah (qandjir) didaerah p Lombok sebelah Bara Djembatan kajoe dekat Batoebo long telah hanjoet, dan 4 boeah roemah roesak sekali. Seorang anak telah tanggeam, Airnja seka rang agak koeran (Aeta).

Pesta dalam Kaboepa ten Tjiandjoer

Me Islamkan poetranja.

Aneta mendapat kabar bahwa nanti tanggal 5 Juni depau ini bertempat dikaboeupaten Tjiandjoer toean R.T.A.A. Soeria Nata Atma dja regent Tjiandjoer akan menga dakan pesta berhoeboeng dengan niat belian akan me Islamkan poe tranja R. R chmat Soeboer. Toean Boepati djoega mengoendang ke pada orang orang toea oentoek mengoandjoengi pesta tab pada ma lam Minggoe tanggal 4 Juni 1938 djam 7.30 sampai djam 9 malam.

SHANGHAI OPTICAL Co.

Gediplomeerd Opticien

PASAR - BAROE 33 — BANDOENG

Adres yang terkenal di seloeroe Indonesia.

Toko Katja - Mata yang paling baik dan boleh di pertjaja, preksa mata di lakoekan dengan pertjoema zonder bayar apa-apa dengan trina receipt dokter.

Sedia segala matjem katja mata dengan harga bersain gan.



Tanggal moeda

Keloejoeraa seorang diri, ronda meronda dimalaman tanggal moe da didalam kota Bandoeng, soeng goeh boekan main repotnja.

Banjak yang moesti dilihat, ba njak yang haroes didengar.

Di Gang Tjoebit en di Gang Djawil, berlipat ganda ramainja. Dihotel ini dan dihotel itoe, ba njak poela tamoe tamoe baroe.

Kita ampoenja Miss Genit, dari sana dan dari sini, keloear dari sa rangnja.

Juist, didalam temponja tanggal moeda mereka poenja koers itoe moengkin dapat harga naik, Vraag en aanbod, tawar me nawar antara mereka dan golo ngan Si Mata Kerandjang, biasanja tidak banjak main tjing tjong.

Doea tiga patah berbisik, ke moedian berdjalan beres.

Neef dan nichtjes, Oom en Tan tes yang tadinja ada bikin 1001 X roepa djandji, memang ditanggal moeda inilah dibikin beresnja.

Itoe sebabnja, kaloe boelan soe dah moeda, si toea bangka poen mendadak mendjadi moeda, toeroet poela meramalkan kota Bandoeng.

Bagi kita amat poesing djika ronda meronda dimalaman tanggal moeda, sebab begitoe banjak repot nja kita mendjaga segala soedoet, hugga djandjioe sendiri kadang2 bikir patah djantoeng hati nja „Si Dia“.

Maka disetiap tanggal moeda bagi Kang Abang sendiri, mendja dikan repot poela bikin soerat soe rat minta maaf.

Maatkanlah poela Saudara en Saudari, sahabat en sahabit kita, yang dekat dihati dan yang djaoeh di mata karena Kang Abang amat repotnja, sampa engga bisa bitjra mengobrol paudjang.

Kaloe tetap moe ditjela, djangan doelo kasih gevede, kasih god verdomme terhadap kita, salahkan sadjalah „si tanggal moe danja“.

Steeds met eenz lietde, tot Maan dagavond:

Kang Abang

Pembelian tanah Partikoelir

Oleh N.V. Javasehe Part, Landerijen Mij,

Antraa mendapat kabar bahwa Maatschappij [terseboet diatas jg soedah semi officieel moelai tg 1 Juni membeli tanah partikoelir „Goenoeng Sindoer“ terletak di Regentschap Bogor.

Dengan pembelian ini Mij, itoe soedah mempoenjai tanah jg loea nja ± 30.000 H.A.

Pertoendjoekan doenia di New York

Indonesia ambil bagian

Dari fihak yang berkoesisa di te rima berita, bahwa tentang ikoet nja Indonesia dalam tentoentel ling doenia 1939 yang akan dilang soengkan di New York itoe ada lah demikian:

Sebagai telah deketahoei bahwa ditempat tentoensjelling ini akan didirikanlah soetoe peroemahan ketjil bagi Nederland, Peroemahaan ini akan dibikin doea bagian sa toenja oentoek Indonesia.

Dibagian yang pertama akan di



Berita Priangan

Directeur : ALI RATMAN
Hoofdred : BAKRIE SOERAATMADJA
Plv. Hoofdred : O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap pagi
ketjoeali hari jang dimoeliakan
oleh Uitg BERITA PRIANGAN — Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 3 cent.
Langganan f 0.75 seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bajar lebih doeloe.

LEMBARAN KE 2

OPVOEDING. . . .

Pendidikan ialah bersifat tidak menentang kemaoean, sebab ia kersifat melahirkan, sebab ia ber azas kenneren. . . .

Kita seboer, ia tidak meren tang akan kemaoean jang chas, sebab pendidikan itoe ibarat se orang jang bermain biola. Pendidikan ada djoega mempenjai azas dan batas atau „harmonie“ dengan karakternja djoeroe-pendi dik; ia boleh diempamakan se bagai seorang menggambar roepa soeatoe „type“ nanoesia. Perdek kata, pendidikan itoe datang nja dari segala matjam gerakan dan kerdjania menoesia, seperti muziek itoe tersemboenji dida lam air jang menjalar. Dalam me ga jang berarak toenda bertoen da, didalam segala matjam wa na dan sebagainya. Pendidikan itoe azali adanja dan tiada ber had nikmatnja, kalau orang ber pegang kepada kenjataan dan ke benaran jang ta' dapat dibantah dalam memberi didikan itoe. Ka lau orang memberi pendidikan tentang hikajat atau riwayat dari tempo doeloe, djanganlah hendak nja diboeat setjara dilebih lebih kan; orang haroes berani menga takan jang sebenarnya dan dari sinilah timboel nanti satoe penga koein dan penghargaan bagi se sesoeatoe jang pantas dan ha roes dibargakan itoe dan timboel lah satoe „rasa keadilan dan ke insjafan“ jang membawa „tinta bangsa dan noesa“ jang tidak chauvinistisch adanja.

Amat sajang terasa oleh kita dimana disekolah sekolah kita sekarang tidak diadjarakan per kara jambo jambo lama dan adat istiadat, ketjoeali satoe doa sadja — akibatnja anak anak sekolah masa sekarang tidak mendapat pengertian dan petoen djoek tentang baik boeroeknja sesoeatoe dari masa jang silam itoe' hingga ta' dapat menghar gakannja dengan semistinja . . . dan apa jang meroegikan, marika gampang kemasoekan sembar ang „inspiratie“, jang mana effectnja beloean tentoe baik boe at masjarakat.

Marboem Anatole France per nah berkata: bahwa kalau orang ingin mengetahui samoa dimana kemadjoean MODE dalam masjarakat bangsa itoe. tentok lah kepada boekentasch anak anak sekolah, tetapi saja berpen dapatan kalau orang hendak mem perhatikan itoe, pandang sadjalah akan pergoaelan pemoeda dan gadis dewasa ini (kita maksoed di Indonesia), jang memakai siem pel „mode Barat“ itoe. Apakah akibatnjavrij omgang itoe?

Satoe kewadjoeran bagi iboe bapa boeat membentoeak, zedelij heid“ didalam rohani anak anak tetapi djoega haroes dipenting kan pendidik badan dan burge lijke opvoeding. Disekolah pend dikan tentang ini tidak oiberi althans semar samar, hingga ad lah satoe tanggungangan jang amat soealit oentoek iboe- bapa boea mendjaga kebathinan [moraal] anak anaknja soepaja dangan dja di merosot dan roesak, lantaran pergoaelan marika jang tida sejo gianja diloear lingkoengan roe mah pergoeroean.

KOTA BANDOENG

oleh: Tan Siok Goan

Bandoeng jang koeno dan jang sekarang. Pentingnja sebagai kota dagang dan tempat tinggal. Tiap taoen rajat Bandoeng korban kan ratoesan riboe roepia boeat berpakaian dan plesir. Disamping Bandoeng jang tjat segala pertjomberan,

Kaloe kita berdiri dioedjoeng Tamblongweg, disamping man berdiri gedong Preanger Hotel jang keker dan agoeog seolah olah menentang kabesaratnja ka ta Bandoeng, kaloe kita berdjalan di Lembangweg, disama terletat villa dari femille P.

Kapan itoe waktos, selagi saja berada diatas Isola, saja malah dapatkan pemandangan paling mengagoemkan dari goenoeng-goenoeng jang memoeteri kota Bandoeng, seperti tembokan-tem bokan natuur jang tinggi dan dja oeb sekali, jalah goenoeng-goe noeng Tangkoebanpershoe 2076 M Boerangrang 1311 M Boekitoeng goel 2209 G Boeulud 1178 M G Malabar 2321 M G Sanggar 1880 M G Tiloe 2040 M dan Goe noengboetoet 1333 M.

Bandoeng sendiri tloggtaja ada kl. 710M dari moeka laeot. Ha wanjaja jang sedjoek telah mengoe njoek antara 170 C's waktos pa gi dan 270 C's waktos teagah hari.

Bandoeng terasa sedjoek disa antero hari, apalagi di waktos ma lam, keadaannja hawa jang begi toe menlanangkan tidak heran Bandoeng mendjadi satoe kota pa goenoengan jang ideal dan mend jidi gedoengnja orang-orang da ri segala tingkatan teroetama da ri tingkatan atas.

Samentara ini Bandoeng mend jidi kota dari poesatnja midra sah Gouvernement jang terpen ting seperti Technisch Hoogee school, Technisch Vatschool, Textiel-Inrichting, [Handelschool dll. demikia djoega beberap departemenea dari peperengaa daa Industrie, terbitoeog Sta s Spoor en Tramwegen, Post Te legraaf en Telefoon dienst daa Gouvernements Bedrijven dll.

Satoe-satoenja fabrik kina di Indonesia berada di Bandoeng. demikian poen itoe fabrik ker tas di Padalarang.

Djoestroe pada 1 abad jang la loe Bandoeng tjoe mah mendjad doesoennja kaem tani, demikia lah menoeoet seklia keterangan jang tertjatat dalam Vies A's Adresboek dari katja 77 sam pal pagina 79, jaitoe ditahoe 1846 moela moela orang asing m soek, teatoe jidi Dajeh-kolo (kota lama jang sekarang mend jidi satoe desa diloear kota Ba oeng) hanya 14 orang Tionghoa idem 30 orang Arab, idem 9 orang dastero 13,000 Priboem aseli jang tentoe sadja keadaa nerekta itoe belon maljoe sepe

ti sekarang, malah menoeoe loektian gambar diboeke, perem poeanja masi terlaudiang badjoe, seperti perempoean Bali sekarang. Ditoe tempo, kaloe dari Ba tawi orang maee ka Bandoeng, tjoe mah bisa liwat satoe djalan di Bogor dan baroe bisa disem paikan dengan perdjalanann na koeda atawa terkenal dengan na na koeda pos dan haroes genti janti koeda didjalanna sedikitnja setengah losin kali, begitoe djoe ja haroes bermalam di Bogor, tapi dangan impikan bisa berma lam eaak dalam hotel Pajar Ba roe seperti sekarang, hanya tjoe coep dengan moodok moodok di tempat satadaranja, kemoedian lan djoekkan perdjalanann lagi pada besoeknja.

Laki-laki pengangkoetan ba rang, jang teroetama kofie dan thee telah dilakoekan oleh bina tang kerbo atawa sampi jang me maktan tempo sanot lama, kare na soekarnja perdjalanann djoega djangan diloea babaja-bahajanja ditengah perdjalanann hingga itoe kirman bisa hilang seboeloem sampai ditempat jang moesti di toedjoe.

Akan tetapi sesoedah tahoen 1884 Gouvernemen telah rampoengkin tapoenja spoorlij; meli wati Soekaboemi, Tjandjoer dan Bandoeng. Pada itoe waktos ba roe orang bisa dapatkan pengang koetan dengan segala kegampa ngan, meski beardi orang masih goenekan tempo sehari dari Ba tavia ke Bandoeng.

Artinja djalanann Bandoeng Ba tavia jang biasanja dilakoekan Soe kaboemi telah dibikin lebih deka sesoedah djalanann baroe tahoen 1906 rampoeng dikerdjakan jaitoe via Tjikampok, Poerwakarta dan Padalarang.

Kendati perdjalanann dari Ban doeng ke Batavia itoe waktos me mankan tempo beardi hari dan ba njak soesah karena perdjalanann dilakoekan dengan soe di pos dan pedati, tca ongkosnja perdjala nann ada mahal sebat, hingga me reka jang tidak ada keperil eanae agat pentag, pasti lebih soeka d goeboeknja sadja.

Seorang empe-empe, jang saj ketemoekan diroemahja jang ko lot dikampoeng sebelah dalanna Crenstraat, pada siapa saja telah dikenalkan oleh wors elaar Ma tador, saja telah dapatkan sedikit keteerangan tentang pengalamann nja itoe waktos, beliau kata, de gan pedati dari Bandoeng ke Tj andjoer moesti ba ar sewanja f 20 dari sila [Tjandjoer] ka Bogor djoega orang moesti kena baje 20 perak djoega, sedang perdjalanann dengan kereta pos zonder kap, tegasnja oedjan bisa klont om dan panas bisa bergedang d. bawih sinar matahari, malah lebih doeloe koedoe dipesan saba di dimoeka, orang moesti baja 20 sen per palaja.

Maka dari pada tahoen 1896 Bandoeng soedah moela b. nak berobah keadaannja djadi lebih banjak madjoe dan pendoeoek

nja soedah dekat dekat pada angka 30 000 jiwa, selandjoetnja pada taoen 1906 dari 30 mil ba njaknja rajat naik hingga 47.194 jiwa, dalam mana terbagi 3,704 o ang Tionghoa, 2,199 orang Be linda dan 41,493 Indonesiers dan Arab. Sedang didalam tahoen 1920 djoemblahaja pendoeoek kota pegoenongan ini soedah ne tik lagi mendjadi 90 273 jiwa antara mana ada 7,702 Tionghoa 73 199 Indonesier dan 9 372 Be landa pengabisannja sampai pa da ini artikel ditoealis djoemlah seantero pe. doedoek Bandoeng soedah ada 209.044 jiwa.

Jang bikin orang bergidik da ri itoe djoemlah Tionghoa ada seperempat mil terdiri dari orang orang pemadatan, menoeoet tj tatan dari tahoen 1936 katanja tj pemadatan semangkin naik djoem blannja, hingga dari sitoe penda patan pendjoelann madatpoen naik keras. Itoelah sangat mng getjewakan lebih poela djika di ingat pendekar anti madat kita berdjama japoen di Bandoeng!

Sebagai kota hartawan, kota Bandoeng mempoenjai kekajaan f 100,000,000 lebh, dari itoe djoemlah jang dikenakan padjeg kekajaan ada berdjoeblah 80 milioea dan selebihnja ada kira kira 20 djoeta jang teibeas di ri itoe matjam padjek.

Dilain fibak ada keperloean be sar borat oewang kontan, oeing diam, tentang mana anti-woeker vereenging dapat kesempatan boeat ikoeit bitjara, Oeing min ditangan, jang terdapat dari oeing jang direnteken, jang haroes da ba ar tiap tiap taoen di Ban loeng dan Tjimah ada kira kira sedjoem blah 300,000 perak.

Dalam peaghidoepan ternjata Priboemi Bandoeng, jang soeo moemnja orang Priangan ada sa ngat rojal, rata rata doelt rajat jang dikorbakan oentoek menon tea segala keramean teroetama bioscope tidak koerang dari 50 riboe seboelaannja!

Di Bandoeng rajatnja z. onder ketjoeali lelaki atau perampoean ada sangat fa. hit. mabe. Dew. Mo d: dapat banjak pengikoet disia! Saja harap saja tidak lantjaug bi lang, jang perempoean Bandoeng, setiap hari tjoe mah pikirka sadja boeka dan ditoeoepnja pintoe Modehuis dan jang mana M. de ziken bisa membikin pakaila le. bib bagoes dari jang lain. Peram poean Bandoeng ada sama pa. jainja dengan perampoean T ionghoa paling modera tjaraaja memilih kien bakal jng tjoe koem mans oentoek pakailanja, Kain Paris jang bagaimana jang paling aetjis potongan mana jang bisa „streamline“ dan sebagainya.

Soenggoehpoea boeat rajat Bandoeng segala apa tidak begi toe pentag seperti pakailan dan perhiasan. Malah selama di Ban toeng sa a. bloem pernah makaa masakan dari tangan perampoean Bandoeng sendiri jang sama led zataja seperti masakan priboemi di Solo dan Djokja, akan tetapi soeal pakailan dari lelaki teroeta ma perampoean rajat Indonesia boleh menjerahkan kalah dengan Indonesiers Bandoeng.

Teroetama dari itoe saja me rassa kagoem dengan kemadjoean nja rajat Bandoeng. Disini soedah ada Roemah Jam Mohommadjah, Roemah Piatoe Moeliatim, Stu dio Vorl, begitoe poen beberapa bank rajat, seperti Bank Himpoe aan Soedara, Bank Roekoer

Wargi, Studie Bank, Bank Nasional Indonesia, Spaarfonds P. K.S., beberapa perkoempoelan soeial, politiek dan economic.

Gedong-gedong Studie Bank di Kebondjati, Roekoer Wargi di Oude Kerkhofweg dan Himpoeaan di Moskeeweg, smata mata me. n. adakan kawadjoera rajat disa ni soedah berhasil.

Gemeente Tionghoa di Bandoeng djoega boleh merasa besar hati mereka soedah mempoeal Hweekwan oemoem seperti Glok Hiong Hoen Hwee jang agoeng di Kebondjati, tapi sedikitnja bo leh merasa ketjwa Hiong Boen Hwee Kwan jang bobrok dan me reka poenja Kleenteng jang soeti seringkali diboeat tempat main top oleh pendjoedi.

Priboemi disini soedah mempoenjai dagbladen sendiri seperti Sipatahoenan, Berita-Periangan, Sinar-Pasoendan, dan Nicork-Expres sedang lebih dari 20,000 jiwa pendoeoek Tionghoa tergan toeng pembatjaannja dari dagbla den jang terbit di loear Bandoeng dan kaloepoen pembatja soerat ka bar daerah orang Tionghoa soe jah merasa poesah dari soerat ka bar Belanda seperti A. I. D. de Preanger Bode.

Station S.S. disini di Marsa chalklaan letaknja berada di dite ngah kota, malah djalanann kereta api memotong prectes banjak dja lanann ramal jaitoe Bragaweg, Ke bondjoekot, Tjikoedapateuh, Res dentsweg, Schoolweg, Sumatra straat dan Oosteindweg, lantaran itoe saban-saban perboeboengan oem en djadi tergaaggoe kepan sadja temponja kereta api liwat, dilantara begitoe banjak djalanann jang terpotong tjoe mah satoe sa dja jang bisa ditoeoengloeng, jaitoe djembatan tinggi di Pasirkaliki, jang memisahkan rail kereta api dibawah dan djalan keadaraan oemoem diatas.

Diseloeroeh kota Bandoeng ada terdapat beberapa park, antaranja Yzerman Park, Insulinde Park, Pieters Park dan Molukken Park Park 2 ini meroepkann kebonan meloeloe deagan bangkoek2 boeat toedoekan mereka jang isap hawa sejat, sekeau Park lagi ada diper soendjoekkan bioscope moerah, alah Oranje Park, Vatis Park dan Luxor Park. Tidak bisa disa ngkal lagi dengan adanja Park park terseboet tambah menggoem itakaa tidak sedikit rajat Ban doeng jang gemar dengan sejala ple. ilan.

Poeloehan autobus jang ssti ap hari dataag dan berangkat pergi menambannja ke seloeroeh Bandoeng seperti: Pameungpeuk, Tjigombog, Soebang, dan lain2 (Garot Tasik Poerwakarta Che ribbon), sampe saanteronja dari kongsj Tionghoa. Didalam kota stoppiats autobus di 5 tempat: 1 dimoeka Aloen 2, 2 didepan Hotel Pasoendan, 3 di sebelah Hotel. Statloa d'pekarangan Oranje Hotel, dan 5 di Soenia radja.

Dibagian djalanann raja jang te rawat dari ini kota, orang ampir naampak disemoea perapattan dja lannan ada diatoer oleh verkeersmolen jang berdjalan dengan otomatisch, begitoe djalanann jang moesti diliwati sepeda dan orang ada terpi. ah sendiri.

PENDIDIKAN

Saja akan moelai lagi mengoe raikan tentang pendidikan dengan matjam matjam tjonto oentoel perbandi gan seperti jang telah laloe, Begimilah oempamanja :

Siapa jang salah?

Berhoeboeng dengan oemoer nja Ali telah genap 6 taoen, maka sebagai tanda mata dari iboenja dibelinja satoe bal koelit jang ke tji boeat Ali bermain-main :

Ali sangat gembira bermain main dengan bal itoe, sering ia main tendang tendangan bal. Pada soeatoe ketika karena teroed oedjan, Ali bermain bal itoe didalam kamar.

Iboenja melajang Ali tida boh main bal ditoe kamar, tapi ini larangan oleh Ali tida dip r doelikan dan ia teroes main tendang tendangan, sedang iboenja poen tida ambil poesing lagi te roes iboenja pergi ke lain kamar.

Dengan kaget iboenja mende ngar soera seperti ada barang jang petjah. Setelah dilihat ter njata lemari katja, katjanja soe dah petjah kena bal selagi itoe bal ditendang oleh Ali.

Iboe sangat marah, maka Ali dapat poekoelan sebab bikin petjah itoe katja lemari.

Djika itoe katja lemari tida petjah, tentoe Ali tida akan dapa poekoelan. Djadi hoekoeman jang Ali terima itoe, boekan ka rena main bal dalam kamar tapi karena katja lemari petjah. Itoe hoekoeman boekan pada tem patnja, karena salahnja itoe iboe sendiri.

Iboe mesti kasi larangan dengan keras, kaloe perloe dengan poekoel itoe anak, waktoe Ali moelai main bal dalam kamar, kaloe itoe anak tida mengindah kan itoe larangan.

Boekan soeodahnja katja le mari petjah baroe si iboe bertin dak keras. Ini salah sekali dan tida ada goenannya apa apa.

Boeat pendidikan djoega tida baik, sebab karena petjahnja ka tja ia dapat hoekoeman, boekan karena tida mengindahkaa lara ngan orang toea.

Anak djadi penakoet.

Tempo tempo iboe sangat me rasa poesing djika anaknja sela loe menangs.

Amir anak jang baroe beroe moer 4 stengah taoen menangs hebat sekali sebab oleh iboenja dirrang main main dipinggir kali.

Iboe keabisan akal boeat me larang seopaja Amir tida teroes menangs, ahirnja anak itoe di a koet takotinja.

Amir! Amir — kata iboenja — berhentilah kamoe menangs, s bentar akan datang soldadoe jang menjtari anak menangs boeat te roes dibawa ke dalam hoetan.

Disepandjang Pasar Bizee Katja-Katja Weten, Braga dan sebagian Soeniatadja kita soedah merampak djalaan jang resik, hingga meroepakan timp lina jang soeroep dari toto-toko katja jang teratoer eta'ageja disebelah kiri kanan'na itoe djalaan.

Sebaliknja Soeniatadja wites toko Tan Tjong Hin mengolon. Tjitepoes, Tjibadakwey dan am pir seloero-hnja lain lain djalaan legi jang ditilagali pendoeoet Tjonghoa dengan toko to'oeja jng membikin semakin machmoer nja kota Bandoeng Gemeente roepanja masih beloe smoea boeat membetoelkan sebagim me moestnja, hingga boleh m roep kan pemandangan jang sanjat ti dak memoeskan diantara mereka pembajar padjak dan artinja oe wang jang diboeat membajar pa djak tadi moesi djoega sebagai digoankan oentoek meriagatkan kepentingannja!

Lebih lagi kaloe orang keloe r masoek kampoeng kampoeng di samplagnja embong-embong Blin da jang terawat dan d'brikan nama nama jang meateang, disi toe orang akan dapatkan sel e

Ah, iboe takoet, iboe akan ngoem pat dikamar sadja.

Serenta iboenja pergi ke kamar Amir mengikoeti dari belakang dan tida menangs lagi.

Bagoeskah ini? Samasekali tida, sebab iboe itoe mendidik anaknja djadi penakoet.

Makan obat.

Ardi anak jang beroe moer 6 ta hoen mndapat sakit, iboenja minta pertolongan dokter boeat periksa

Kemoedian dokter memberi receipt boeat mengambil obat di apotheek dan djandji pada esok hari dokter akan kembali lagi.

Obat telah diambil dari apot heek, semarjam barang tjair (en jer) jang haroes diminoem. Di mana eliket botol itoe obat ada diseboetkan haroes diminoem 3 kali sehari, satoe sendok makan.

Ardi tida maoe minoem itoe o bat, sebab waktoe ia tjtjipi leh h doeloe, itoe obat ada pahit sekali

Iboe mentjoba memboedjoeak anaknja dan ia mengatakan: Anakkoe jang baik boedi minoem lah itoe obat, enak, enak sekali tida berasa apa apa.

Ardi menjaeot: Tida maoe iboe obat itoe ad i terlaloe pait.

Ah tida — kata iboenja — tida pait, Tjobalah minoem.

Dengan itoe boedjoeakan tetap Ardi tida maoe minoem itoe oba dan tentoe sikaki sakinja tida semboeh.

Dokter datang, ia liat itoe obat masih beloe diminoem. Dokter mengerti, tentoe itoe anak tida ma oe, sebab pahit, sedang iboenja tida bisa kasi nasihat kepada itoe anak.

Ardi! — kata itoe dokter — ini obat memang ada pahit se kali, tida enak diminoem. Tapi barang jang tida enak itoe bisa siki semboeh kamoe poenja pe njakit.

Kamoe anak lelaki kata dokter poela, misti berami membela diri biar sebagaimana pahitnja minoem loh itoe sbat, soepaja kamoe le kas semboeh dan kamoe lekas masoek sekolah lagi soepaja dja di orang pinter.

Tjoba saja maoe liat kata dok ter kemoe poenja keberanian mi noem obat jang pahit itoe.

Dengan boedjoeakan itoe dokter Ardi soeka minoem obat, seperti orang berani membela diri dan ingin lekas baik dari sakinja.

Memang betoe, Ardi mendja di semboeh

Iboe djangan mendjoesta, ba rang jang pahit diseboet manis tapi iboe haroes mendidik soepa ja anak itoe berani memakan obat jang pahit boeat membela dirinja.

Sekean sadja doeloe, lain kali saja landjoetkan.

Widarsih Soeraatmadja

roehnja petjomberan, tidak soe roep legi tempat tinggal saja pen doedoek jang padaknja tidak boh lebi dibajar telant dari tempatnja!

Liut sadja serenti G Saritem, G. Souwtjiki G, Eatej Adlie, G. Tjiateul, G. Werra G Tjibanj kang dan 1001 lain lain leroeaja, lagi jang tinggal dan liwat di sitoe merasa tidak menanj goeaj masib seroepa dengan lain lain kampoeng jang soedah diperbaiki

Dibanding dengan banjak tem oat lain, jang lebih besar dar Bandoeng, itoe wa jang lebih ketjilaa saja anggap rajat Bandoeng soe dah lebih madjoe dalam soal apa sadja, begitoe poea dalam soal mambatja, hingga dikota kota lain saja beloe pernah nampat begi toe biojak seperti perempoean oerempoean Bandoeng jang gemer membajja.

Rajat di Bandoeng paling bisa bargatan dirinja, ia berlake soe pa sama siapa djoega, lantaran begitoe orang poea tida berani sembarangan padanja. Terhadap pada rajat di Bandoeng saja me rasa paling vrij dalam perhoeboe an.

MAKLOEMAT

Kepada seloeroeh Perempoean Indo nesia.

Su lara saudara jeng termoe'ja Pada tanggal 26 September 1937 di Djakarta telah didirikan Komite perliandoengan Kaem peremoen dan anak anak Indo sia".

Pengoeroes dari Komite i i ter diri atas :

Njonja Sri Mangoensarkoro Ke roea,

Njonja Mr. Santoso Maria Ull fah Wakil Ketoea.

Nona Soesilowati Penitera I

Njonja S. Mubamad Penitera II

Nona Sajoeki Beadahari

Njonja I. Wriaatmadja Pem bantoe.

Nona Soehara Pembantoe

Njonja Roesli "

Vroedvrouw Djoelaha "

Njonja Soeradi "

" S. Z G eswan "

Nona Hoeroestiat "

Maksoed Komite itoe: mem perliandoengi kapem perempoean soemoemaja dan pekerdjannja pada masa ini pada pertama kali ialah: menoe toet perka winan Indonesia, jang sesoesi dengan djiwe masjarakat Indonesia soemoemnja.

Kita yakin, bahwa pertalian itoe adalah soeatoe hal, jang depa meninggikan atsupoea merendat kan deradjat manoesia, deradjat keloearga, jang toeroet membentoe deradjat rakjat soemoemnja

Oleh karena itoe, maka kita ho roes selaloe berdjaja - oepaja oen loek menjempoernakan peratoeran perkawinan, jang menentoe kan perhoeboengan antara laki laki dan perempoeran.

Dimana pada masa ini kaem perempoean Indonesia, tidak mere sa tjoe koep terpelindoengi oleh peratoeran perkawinan Indo nesia, maka kita haroes menjeli diki sebab sebabnja.

Kita merasa perloe akan adanja peratoeran perkawinan jang soeng goeh soenggoeh memper'indoengi hak hak perempoean, dan anak anak dalam kalangan bangsa lo donesia.

Kita akan berdjaja oepaja soe paja perempoean-perempoean lo donesia mengadatkan rentjaja pe ratoeran perkawinan jang dibikin dengan kemoefakan rajat Indo nesia soemoemnja, agar laras dngaa djiwa rakjat Indonesia sen diri. Rentjana terseboet, bila te lah selesai akan d'adjoekan pada Pemerintah

Oleh karena djiwa Perempoean Indonesia perloe terloekis dalam rentjana peratoeran perkawinan Indonesia, maka kita soed h be seroe pada segenap kaem Perem poean Indonesia, soepaja toeroe poela akan aksi ini.

Sampal sekarang jang soedah mendjadi anggauta :

1. Pasendan Isteri,
2. Ladjaah Ismailah (Achma djah bagian Isteri) tjabaag Djakarta
3. Taman Pendidikan Isteri Djakarta,
4. Perkoempoelan Kaem Ve plerger (Verpleegster) Indonesia tjabaag Djakarta.
5. Kerokoekaan kaem Isteri Djakarta,
6. Wanita Taman Siswa tjabaag Djakarta.
7. Sarekat Isteri Jacatra,
8. Indonesische Vrouwelijke Stu tentoe Vereniging Djakarta.
9. Kaem Iboe oebaa.
10. Mardi Wanita Toeloeng agoeng.
11. Pembela Kaem Iboe Gocontalo,
12. Patempalan Kawelo Nya logjokarto bagian Isteri Jogjakarta
13. Poeteri Boedi Sedjati Soerabaja.
14. Mardi Poeteri Pemalang,
15. Wanita Boedi Rahajoe Semarang.
16. Kaem Iboe Salatiga.
17. Wanita Sedij Moelio Djok ja.
18. Roekoer Wanita Sragen
19. Wanita Njesti Tomo Djombang,
20. Perkoempoelan Keetamaan Isteri Indramajoe,
21. Kerokoekaan Isteri Den Pa sar (Bali).
22. Perokoekaan Isteri Rang kasbitoeang.
23. Eka Kapti Ambarawa,
24. Dharma Laksmi Salatiga.
25. Krido Wanodij, Bogor
26. Persatoean Andalas Isteri Pekalongan.

Soepaja peratoeran jang kita tjite-tjitakan itoe dapat sempoerne maka perloe lah soera dari seg ap rakj Indonesia diperdengar kan.

TOONEELSTUK GELOENG TJIJODA

dari boekoe roman bahasa Soenda karangan :

BARMARA

Ditambah - dikoeurangi dan dibikin tooneelstuk oleh :

ARIFFIEN

Bagian ke I

Bandoeng itoe terkenal soem bernja dari berbagai bagai sekoloh oleh karenanja Bandoeng itoe soe toe tempat oentoek menanam be nih kaem terpeladjar.

Bandoeng tidak sedikit mem poenjai djoemlahnja Interasat, dan berpoeloe-poeloe kosthuis jng disediakannja bajai anak anak sekolah jang datang dari loear Bandoeng.

Disalasatoe kosthuis jang ada di Lembangweg terkenal dikala ngan anak-anak sekoloh, karena ditoe tempat tjoe koep sekali peng rawatannja, poen bisa menarik kesenangan orang jang tinggal di itoe tempat dan oento k mendja kea keamasan, maka hanja disedis ka boeat tempat gadis - gadis sadja.

Hendarsih, begitoe lah nama ja salahsatoe gadis jang tinggal di itoe kosthuis, anak dari H. Boedi man seorang handelaar Batik di Tasikmalaja.

Hendarsih terkenal soeatoe gad is jang baik boedi, Teman teman sekolohnja di Vaktchool "Poetri Soedjati" soenggoeh pada merasa seang-kepadanja, sehingga walau poen ia beloe lama tinggal di Bandoeng, dalam sedikit tempo sadja ia soedah mempoenjai ba jak sahabatnja jang karib, bila laki-laki maepoea perempoean.

Diantara sahabat-sahab tjaja jg kerib itoe, ada lagi teman jng masih doedoek dibanyktoe Kweek school, bernama Moehidin asal dari Bantam.

Moehidin dan Hendarsih dise baskan rapataja berkenalan, sa hingga telah menimboelkan rase tjinta kasihnja, dan dari sebab rase tjintanja itoe, Hendarsih dengan Moehidin soedah membikin per hoeboengan rhasias diloe ar tahoe aja mereka poenja orang toea da teman emannja, sehingga Hendar sih soedah mendjadi hamil 3 boe lan lamannja.

Pada soeatoe hari dikira djam 4 sore, kebetolaa oe lara aja baik, Hendarsih kelihatannja sejang doe doek sendirian dibawah regeaboon, dengan pikirannja melajang lajang seperti ada soeatoe soal jng lagi dipikirkan dalam sekali.

Keika ia doedoek termenoen. Hendarsih telah dibikin kaget oleh satoe soera jang datangnja dar belakaag, "Halo Hertje!"

"Ach kau selaloe membikin ka get Moehidin, mari kau doedoek listi".

"Kenapa kau doedoek sendirian sadja Hertje?" tanya Moehidin sambil doedoek disampingnja Hen darsih kemana "Kau poenja teman teman, Soedari, Wrianti, Aminah Pipih dan Marjam?"

"Mereka piqt dimatine Moehi din" djwab Hendarsih.

"Ke Luxer?" tanya lagi Moehi din sambil doedoeknja semangkla rapat.

"Neen' ke Eita, Saja seagadja didak maoe ikoeet mereka karena saja tahoe jang kau bakal datang."

Saja datang boeat ambil kau Her' dan marilah kita djoega oontol, djawabnja lagi Moehidin.

"Tidak perloe Moehidin! Kena pa menontan sadja kau begitoe perloekaan, leh' baiklah dengan aja poenja pembijarara."

"Neen' ke Eita, Saja seagadja didak maoe ikoeet mereka karena saja tahoe jang kau bakal datang."

Saja datang boeat ambil kau Her' dan marilah kita djoega oontol, djawabnja lagi Moehidin.

"Tidak perloe Moehidin! Kena pa menontan sadja kau begitoe perloekaan, leh' baiklah dengan aja poenja pembijarara."

"Neen' ke Eita, Saja seagadja didak maoe ikoeet mereka karena saja tahoe jang kau bakal datang."

— Moehidin kau tahoe, atau kau poera poera tidak tahoe, bahwa toeahnja kita poenja perhoeboe ngan itoe soedah mendjadian akibat jang tidak baik!

— Kenapa kau bilang begitoe dearling? bitjaralah jang sebenar aja.

— Moehidin kau djangan kaget Sebeloemnja saja bitjara, saja maoe tanja lebih doeloe kepada kau, apa kau setjara Gentleman berani memikoel ap' jang saja minta?

— Ach' . . . asal kau djangan minta bintang jang ada dilanjit sadja, tentoe saja kasihkan apa jang saja bisa dapatkan. Dan ke apa kau bitjara begitoe Hertje? . . . bitjaralah kau jang lebih terang.

— Baiklah, kaloe kau memang soedah sanggoep begitoe, seka rang saja maoe teroes terang, bahwa boeah perhoeboengan kita itoe . . . diloe ar tahoenja orang toea, saja soedah hamil 3 boelan Moehidin!

— Kau hamil Hertje? . . . kau hamil oca' Hertje! Saja ber soempah demi saja poenja kehor matan, jang saja tidak mengeha hoel sama sekali bahwa kau itoe telah hamil, Bilamana kau hamil, adalah soeatoe koewadjan bagi saja Dan saja akan piqoel sejala esico jang saja dan kau telah ber boeat.

— Och' kalsu begitoe, sebe loemnja ini hal ketahoean oleh orang loear, saja minta soepaja kau lekas datang disaja poenja orang toea oentoek meminsang sa ja, Moehidin.

— Inilah jang mendjadi boeah pikiran saja Hertje' — djwab Moehidin, sambil mengkroetkan keningnja, selakoe orang jang soenggoeh soeah sekali.

— Kenapa kau bilang begitoe? — Jah' Hertje' soedah djea kali saja datang dikau poenja orang toea di Tasikmalafa oen toek memiang kau, akan tetapi pmlannjan saja itoe selaloe tersia sia sadja, sehingga didalam bat hin saja, saja berasa bahwa kau poenja orang toea itoe tidak soe al mempoenjai mantje sebagai saja jang hina dina ini, dan oen toek mengoeatkan keterangan sa ja itoe, terboekti pada soeratoja kau poenja orang toea kepada kau, jang membilangtan bahwa kau tidak boleh terlaloe rapat ber kenalan dengan saja.

(Akan disamboeng).

Jang dapat mendjadi anggauta "Komite Perliandoengan Kaem Perempoean dan Anak-anak Indonesia" ialah perkoempoelan perempoean Indonesia, dan rap-tap orang jang se roedjoe denjan miksoed Komite ini boleh mendjadi anggauta loe ar bja.

Oleh sebab itoe toeroetlah be kerdjaja, soepaja peratoeran perka winan Indonesia lekas terjapai, Sokonglah berpoepa tenaga, fikri ran, atau apasoea djoega.

Boektikanlah kehendak su lara saudara akan "memadjoekan kaem perempoean Indonesia, jang djoega berarti kemadjoean rakjat Indonesia soemoemnja.

Ingatlah, soal perkawinan adalaah soal bangsa!

Salam persaudara Atas namo Komite

Penitera I, SOE ILLOWATI,

Ourkkerij E G O N O M Y,

Kantor tjetak Indonesia jang paling terkenal dikota Bandoeng

O de Kerkhofweg 16 — Tel. 444